
Бердюжская фиш’ка. 

В общем, друзья, я хочу вам сказать: 
не стоит за морем счастья искать.  
Есть у нас то, чем надо гордиться!  

Мы не скупы можем и поделиться,  
Я не хвастун, но кричу вовсю:  

«Слава Бердюжскому карасю!» 
 

С. Поляков 
 
 

30 ноября на озере Пресное, которое располагается на территории Уктузкого 
сельского поселения, прошел зимний фестиваль по подледному лову рыбы 
«Народная рыбалка-2019». С самого раннего утра на территорию проведения 
фестиваля стали съезжаться любители – рыбаки, гости и команды сельских 
поселений, чтобы принять участие в соревнованиях по рыбной ловле и отдохнуть 
на свежем воздухе после трудовой недели. Фестиваль открыла заместитель 
главы Бердюжского муниципального района Ольга Ивановна Шпакович. Она 
пожелала всем рыбакам хорошего клева, а всем присутствующим хорошо 
отдохнуть, а еще отметила, что сегодняшний фестиваль стал завершающим в 
большой череде фестивалей и конкурсов, посвященных 75-летнему юбилею 
Тюменской области. Вот так, если объясняться на официальном языке, проходил 
праздник - в местности, где, прямо скажем, сельчан не часто балуют. Просто так 
без повода на деревне, где счет времени ведется от раннего утра и до позднего 
вечера, не до веселья. Необходимо много сделать и переделать. Жизнь у 
хлеборобов, животноводов, механизаторов на селе расписана по минутам с 
ранней весны и до поздней осени.  
 

 
 



И надо понимать, как люди ждали и готовились к этому событию, а по-другому и 
не назвать те приготовления, репетиции творческих коллективов, да много еще 
чего интересного, запланированного в рамках мероприятия по подледному лову. 
Гости приехали отовсюду. Сами сельчане по случаю праздника достали и надели 
свои наряды. Село как-то прифасонилось, помолодело и повеселело. Все от мала 
до велика потянулись к центру и дальше на озеро. Рыбаки, как известно, люди 
утренней зорьки, уже заняли свои боевые места, накрутив вокруг себя уйму лунок 
во льду. Педантично и скрупулёзно, со знанием дела начали погоню за удачей. 
Ну, а так как само действо всего происходящего проводилось на льду, а лед, 
холод и ледяная вода, это наша тема, то как тут обойтись без «моржей». Нам 
поступило предложение от администрации Бердюжского муниципального района, 
лично от Шпакович О.И. принять участие в этом празднике «Бердюжского карася», 
на что мы к огромному нашему удовольствию согласились.  
 

 
 
Одно дело согласиться, а другое - поехать за тридевять земель подготавливать 
площадку. Решили сделать проще. Провести онлайн ликбез, подготовки проруби 
по электронке. Надо заметить, что когда у нас на базе моржей «озеро Чемпионов» 
проводятся соревнования, и для этого рубится прорубь, то гости, особенно 
иностранные коллеги, стараются приехать и посмотреть на эту работу. Когда же 
они воочию видят, как многотонная льдина по отлаженному и уверенному толчку 
наших ребят уходит под лед, и, как подводная лодка, еще долго и мощно 
продвигается под ним, то сказать, что для праздных обывателей открывается в их 
глазах Америка, ровным счетом не сказать ничего. Бердюжане справились с 
поставленной задачей: подготовили прорубь, поставили палатку для 
переодевания, и, как оказалось, с легким недоверием, видимо из-за легкого 
морозца минус 15 градусов и ветра, стали ожидать: будет или нет заплыв. И 
вообще настоящие ли «моржи», а вдруг «ряженые» в такую даль приехали? Все 
сомнения прошли после окунания и небольших заплывов наших «моржат». 
Сначала Арсений Агарков, потом Артем Дорожкин и Иван Золотов показали 



мастер класс по закаливанию в ледяной воде. Затем старшие провели заплывы с 
флагами, продемонстрировали разные стили плавания. Спортсмен Владимир 
Туровский со стойки на руках с переворотом нырнул в прорубь, сорвав овации 
зрителей. Вообще прием благодарных сельчан был горячий, и несмотря на мороз, 
с проруби никто не уходил. Мы даже пожалели, что не взяли с собой гири для 
демонстрации тюменского номера заплыва с гирей.  
 

 
 
После довольно долгих уговоров две местные девчушки согласились помочить 
ножки в проруби, видимо лишний раз убедиться, что вода ледяная. Как всегда, 
аквайсовцы с пустыми руками не приехали. Мы раздали детям наши моржовские 
медали и другие сувениры, но так просто нам уехать не дали, пришлось откушать, 
и как нетрудно догадаться, на обед была уха. Тут уместно еще раз прочитать 
стихотворение местного поэта Полякова. Ничего вкуснее ни в одном ресторане вы 
не попробуете, знаете, почему?  Нет в этих заведениях Бердюжскго бренда, 
карася. Это то, что всегда славило и прославляло бердюжские просторы. Край 
многих озер, в которых водится этот поистине великолепный и неповторимый дар 
земли Бердюжской. Я думаю, вернее, я уверен, что, обладая и пользуясь этим 
даром природы, мои земляки такие добрые, сильные и трудолюбивые люди. Для 
них нет недосягаемых высот в их трудовых свершениях, поэтому достижения 
бердюжан регулярно отмечаются на областном уровне.  
Бердюжская марка узнаваема и непоколебима в летописи достижений Тюменской 
области. Сторонники партии Единая Россия при поддержке А.В Артюхова, 
попросили наш центр АквАйСпорт-Тюмень отметить отличившихся в подготовке и 
проведении праздника, поблагодарить и поздравить, за проведенную работу, 
вручить подарки, от Тюменского отделения партии Единая Россия, что мы с 
большим удовольствием, со словами благодарности за гостеприимство и 
сделали! 
 

Андрей Агарков 



 

 



 


